

Lunes 04 de Agosto del 2008

Última modificación 04.08.2008

El Financiero Se deterioran expectativas sobre el futuro económico Marcela Ojeda Castilla Las expectativas sobre el entorno económico por parte del sector privado para lo que resta del año se deterioran sin freno: ven un mayor rango de inflación, un clima de negocios adverso, altas tasas de interés, ajustes a la baja en el tipo de cambio y un crecimiento económico de apenas 2.6 por ciento para el cierre de 2008. Por cuarto mes consecutivo, el Índice de Confianza de los analistas económicos del sector privado decreció durante julio, al ubicarse en 76 puntos, el rango más bajo no sólo en lo que va del año, sino desde 2001. Los resultados de la Encuesta de julio del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado, reflejan menor optimismo que en sondeos previos sobre el clima de negocios y el grado de confianza que prevalecerá en los próximos meses. Invertir en las zonas marginadas, poco atractivo para empresarios Ivette Saldaña Para los empresarios invertir en un proyecto productivo en zonas marginadas es poco atractivo, por ello ven poco interés en el programa gubernamental de empleo para atraer capital a las regiones más pobres del país; sin embargo, para el gobierno federal se trata de un esquema que ya cuenta con 12 "iniciativas" que podrían concretarse. Aunque se trata de un esquema de reciente creación, la fórmula de evaluación que se aplicará tiene dos resultados: "si se evalúa y funciona, bienvenido; si no funciona hay que cambiarlo", porque los empresarios buscan no sólo mano de obra barata sino que la inversión sea productiva, afirmó el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona. Hay muchos candados en programas de apoyo al campo: Camacho Ornelas Héctor A. Chávez Maya Pese al poco interés que han mostrado las autoridades federales en facilitar el acceso a los programas para incrementar la producción nacional de trigo, este año se podrían alcanzar cuatro millones de toneladas, aseguró José Dolores Camacho Ornelas, presidente del Consejo Nacional de Productores de Trigo. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que las reglas de operación de los programas de la Secretaría de Agricultura no han sido muy eficientes y han retrasado programas como los de agricultura por contrato, lo cual genera incertidumbre entre los productores nacionales. Se desploma la confianza del productor manufacturero Arturo Robles Directivos del sector manufacturero perciben que la situación económica del país y de la empresa es complicada. Este entorno llevó a que el índice de confianza del productor presentara en julio su menor nivel en cuatro años y medio. El indicador de confianza que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se ubicó en 45.3 puntos, nivel inferior en 9.2 puntos al de julio de 2007, y significó una caída anual de 16.9 por ciento. Se trata del retroceso más importante desde que se iniciaron las estadísticas de opinión del sector y fue acompañado por un descenso generalizado de los cinco indicadores parciales que lo integran. Obliga entorno adverso a impulsar la productividad laboral Mariana Otero-Briz Es indispensable que el gobierno federal adopte medidas más eficaces frente a un entorno económico que se vislumbra cada vez más adverso, sobre todo para la clase trabajadora, aseguró Agustín Rodríguez Fuentes, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT). En entrevista con EL FINANCIERO, el también secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) señaló que hasta el momento el gobierno federal ha tenido un concepto desviado de la competitividad, al pretender ubicar a nuestro país como un ofertador de mano de obra barata, cuando lo que se necesita es mejorar los salarios de los trabajadores para reactivar el mercado interno y permitir a la clase obrera poder hacer frente al encarecimiento de los precios. Contrastes en la perspectiva de crecimiento económico; mantendrá un margen del 2 al 2.6% real anual Rocío Martínez / Marvella Colín El pronóstico de Cepal y FMI es menos optimista que el de Banxico; la economía entrará a una fase menos dinámica, coinciden. El crecimiento económico vuelve a convertirse en uno de los factores de riesgo para los países de América Latina, que en conjunto no lograrán un crecimiento más allá del 4.4 por ciento real al cierre de 2008. Según previsiones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y del Fondo Monetario Internacional (FMI), Latinoamérica vivirá una de las peores etapas desde hace 26 años, cuando se suscitaron crisis y estancamiento económicos. El pronóstico de la evolución del Producto Interno Bruto para 2008 se queda muy por debajo de la tasa alcanzada un año antes, cuando el universo de economías de la región arrojó un incremento de 5.6 por ciento real anual. Desplome del dólar le hace romper soporte de \$10.00; el peso, en su mejor posición de seis años Esteban Rojas H. En la última jornada de la semana el superpeso continuó con paso firme, y alcanzó su mejor nivel en casi seis años frente al dólar. El tipo de cambio spot rompió a la baja la barrera psicológica de las 10.00 unidades, situación que no sucedía desde el 25 de octubre de 2002. La moneda nacional se vio apoyada, en parte, por la entrada de recursos extranjeros, ante la mayor posibilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos deje sin cambio la tasa de Fondos Federales en su reunión del próximo 5 de agosto. El Reforma Cotiza dólar menudeo a 10.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (4 agosto 2008).- El tipo de cambio se cotiza a 9.71 pesos a la compra y 10.03 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.77 pesos a la compra y 10.07 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 9.78 pesos a la compra y 10.08 pesos a la venta. Penetra clase media autoempleo Ciudad de México (4 agosto 2008).- La creencia de que sólo las personas de bajos ingresos recurrían a la informalidad o autoempleo para subsistir ya no es totalmente cierta. Según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), los estratos de mayor ingreso, como el de la clase media, también recurre a estas actividades por significar ventajas para laborar. Registra Bolsa Mexicana descenso Sandra Reyes Ciudad de México (4 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas por las bolsas estadounidenses y en espera de la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 758.42 unidades, un retroceso de 0.74 por ciento, es decir 197.58 unidades. El índice Dow Jones bajó 0.40 por ciento, mientras el Nasdaq retrocedió 0.60 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 7.9 millones de acciones con un importe de 164.2 millones de pesos. Rondan petroprecios los dls. 125 Nueva York, Estados Unidos (4 agosto 2008).- Los precios del crudo para entrega a término se mantuvieron este lunes firmes, oscilando en los 125 dólares el barril. Preocupaciones por una tormenta tropical cerca del golfo de México, donde se hallan importantes

refinerías, y temores por una nueva confrontación entre potencias occidentales e Irán debido a su programa nuclear, han contribuido a apuntalar los precios del crudo. Irán es uno de los más importantes productores de petróleo del mundo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre bajó 0.09 dólares y se cotizó a 125.01 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato subió el viernes 1.02 dólares y cerró a 125.10 dólares el barril. Plantea el FMI difícil panorama Dayna Meré Ciudad de México (4 agosto 2008).- Para la política económica de los países es cada vez más difícil mantener un equilibrio entre la inflación, el crecimiento y la estabilidad financiera, y lo peor es que se avecina un repunte de la inflación, advirtió el FMI. En su informe sobre la estabilidad financiera mundial señala que los mayores riesgos de inflación han reducido el margen de maniobra de la política monetaria para apoyar la estabilidad financiera. Agrega que la capacidad de resistencia de los mercados emergentes frente a la agitación mundial está poniéndose a prueba, ya que las condiciones de financiamiento externo se tornan cada vez más restrictivas. Buscan reactivar petroquímica Alma Hernández Ciudad de México (4 agosto 2008).- Mediante una sociedad conformada por siete empresas petroquímicas privadas y el Gobierno de Veracruz, se echarán a andar proyectos para la elaboración de petroquímicos que reducirían en 50 por ciento las importaciones de urea y fertilizantes, según propuesta elaborado por empresas del sector. Mediante la creación de un fideicomiso con una inversión inicial de 200 millones de pesos, participan en las negociaciones las empresas Grupo Acerero del Norte, Innophos Fostratados, Fefermex, Soluciones Químicas del Campo, Agrogen, Satcom y Mexichem Flúor. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/91321.html> 300 mil personas no tendrán agua Johana Robles Cerca de 300 mil personas de tres delegaciones se quedarán sin suministro de agua potable durante tres días por la renovación de una tubería de 36 pulgadas en la zona donde se construye el distribuidor vial Muyuguarda. Miguel Ricaño, director del Suministro de Agua Potable del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), especificó que en la delegación Coyoacán sólo habrá disminución en la presión del líquido, pero en las colonias y unidades habitacionales de Tláhuac e Iztapalapa, sí habrá desabasto. "El volumen de usuarios está cuantificado en estas zonas en 300 mil usuarios, y los trípticos y folletos se están repartiendo desde el sábado pasado. "En algunos puntos el suministro de agua se va a reducir al ciento por ciento, pero esperamos que con las medidas técnicas que el Sistema de Aguas está tomando, en algunos otros sólo sea 50%" aseguró el funcionario. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65781.html> Sin erogar, 17,422 mdp en el primer semestre José Manuel Arteaga El gobierno de Felipe Calderón registró un subejercicio de 17 mil 422 millones de pesos en el primer semestre del año, reveló la Secretaría de Hacienda. De acuerdo con la dependencia, Educación Pública, Comunicaciones y Transportes, Agricultura y Medio Ambiente mostraron los mayores niveles de gasto no erogado. En el caso de Comunicaciones y Transportes, el monto de recursos no ejercidos llegó a 5 mil 836 millones de pesos. El mayor subejercicio se registró en el segundo trimestre del año, cuando se tuvo un gasto no erogado de 4 mil 981 millones de pesos. En cambio, en el primer tercio del año, el subejercicio había sido de 854 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65783.html> Impulsarán las pymes a tecnologías de información Ariadna Abril Cruz Son las pequeñas y medianas empresas las que pueden impulsar el desarrollo de las tecnologías de información (TI), por lo que en el marco de la 29 Convención Nacional Anual de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti) se presentó un fondo de innovación para estos negocios. De acuerdo con Rogelio Garza Garza, director general de la Canieti, en comparación con otros países, México se encuentra rezagado en materia de tecnología: "El promedio de inversión en TI es de 3.5%; en países industrializados llega hasta 5%, en México es de sólo 1.2% respecto al PIB". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65787.html> Busca inocuidad industria avícola La industria avícola mexicana y estadounidense superaron polémicas comerciales relativas a la inocuidad en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). De acuerdo con la Declaración de Los Cabos del 10 de junio, la Unión Nacional de Avicultores (UNA) y el Consejo de Exportadores de Carne de Aves y Huevo de Estados Unidos (USAPEEC) acordaron alcanzar el reconocimiento de más zonas libres de la plaga newcastle velogénica incluida en exportaciones de México a Estados Unidos. Las entidades consideradas son Baja California, Coahuila, Chihuahua, Durango, la Región Lagunera, Nayarit y Nuevo León. Ambos países también acordaron la equivalencia de los sistemas de inspección, normatividad y documentos de calidad (trazabilidad, etiquetado, entre otros), informó la Asociación de Huevo y Pollo de América del Norte (NEPP). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65770.html> El precio del maíz, atado al petróleo Manuel Lombera Martínez El precio internacional de los alimentos descenderá sólo hasta cuando baje el costo del petróleo, anticipó Michael Gorham, miembro de la junta directiva del Consejo de Intercambio de Opciones de Chicago (CBOE, por sus siglas en inglés). "Un inmenso porcentaje del precio actual del maíz —cerca de cuatro por cada seis dólares— se debe al precio del petróleo", dijo Gorham en entrevista con EL UNIVERSAL. La inflación petrolera incrementa la demanda del maíz para producir biocombustibles, lo que tiene consencuencias en el precio del grano. Sin embargo, el especialista en economía agrícola coincidió con los pronósticos que apuntan a que los precios del petróleo no volverán a sus niveles más altos en lo que resta del año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65772.html> Crucial, enfrentar crisis alimentaria con tecnología El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, advirtió que el mundo está entrando en "una zona de peligro" por el alza del precio de los alimentos. Según el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, en 2006 las personas con hambre en el mundo eran 860 millones en 2006; en 2007 eran 982 millones, el aumento más dramático en 16 años. El continuo crecimiento de la población, acompañado del aumento en la demanda y los efectos del cambio climático, sugieren que la actual crisis mundial de alimentos es sólo la antesala de lo que vendrá si no se actúa con prontitud. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/04/844/sigue-la-racha-positiva-del-peso> Sigue la racha positiva del peso Algunos inversionistas comentaban que el Banco de México subiría la referencial tasa de fondeo en su reunión de mediados de agosto, ante el deterioro inflacionario, lo que sumaría atractivo a la inversión en pesos. Por su parte, analistas esperan que el Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) de la Fed anuncie este martes que mantendrá estable la tasa de los fondos federales, vigente en

el 2.0 por ciento. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/01/819/bmv-cierra-en-terreno-negativo-2/BMV cierra en terreno negativoMÉXICO](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/01/819/bmv-cierra-en-terreno-negativo-2/BMV%20cierra%20en%20terreno%20negativoM%C3%89XICO). La bolsa mexicana cayó el viernes 1.97%, golpeada por los títulos de la cementera Cemex, que se debilitaron ante expectativas de una posible baja en la calificación de su deuda, y ante la preocupación por un deteriorado panorama inflacionario local. El principal índice bursátil, el IPC, perdió 541.84 puntos, a 26,959.18 unidades. Los papeles de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, retrocedieron 5.52%, a 20.2 pesos, mientras que los títulos de América Móvil, la mayor empresa que cotiza en la bolsa local, cayeron 2.55%, a 24.80 pesos, luego de varios días de alzas. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/01/818/baja-008-envio-de-remesas-a-mexico-en-junio/Baja 0.08% envío de remesas a México en junio](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/01/818/baja-008-envio-de-remesas-a-mexico-en-junio/Baja%200.08%20envio%20de%20remesas%20a%20M%C3%A9xico%20en%20junio) Comparado con el mes previo, la caída en las remesas fue del 4.53%, de acuerdo con cifras publicadas por el Banco de México (central). Las remesas son la segunda fuente de divisas de México después de las exportaciones de petróleo, y compiten codo a codo con la inversión extranjera directa que llega al país. En el 2007, las remesas sumaron un récord de 23,979 millones de dólares, un 1% más que en el 2006, pero para este año la entidad monetaria del país calcula una baja de entre un 2 y un 3 por ciento. El banco central ha dicho que el flujo de remesas se está frenando debido a mayores controles laborales y migratorios en Estados Unidos, principal socio comercial de México. Según estimaciones oficiales, más de 400,000 mexicanos emigran anualmente a Estados Unidos en busca de empleos mejor remunerados, sobre todo en los sectores de la construcción y el agropecuario. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/01/989/necesaria-apertura-del-mercado-laboral-de-eu-a-mexico-sojo> Necesaria, apertura de mercado laboral de EU a México: SojoEl secretario mexicano de Economía afirmó que se requiere de una reforma migratoria, "que facilite la migración ordenada, legal, donde se respeten fundamentalmente los derechos humanos". Chicago.- El secretario de Economía, Eduardo Sojo, aseguró que la relación comercial México-Estados Unidos no puede funcionar correctamente mientras se mantenga cerrado el mercado laboral. En entrevista con Notimex, expuso que lo más conveniente para los dos países en este momento es contar con una reforma migratoria, "la cual cerraría el círculo de integración"; "Los mercados no pueden funcionar completamente si unos están abiertos y otros están cerrados, no puede funcionar todo el mercado correctamente si está abierto el mercado de bienes, servicios y capitales y está cerrado el mercado laboral"; sostuvo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/04/index.php?section=economia&article=026n1eco> Confronta Hacienda al BdeM sobre expectativas económicas Israel Rodríguez Pese al complicado entorno internacional, la economía mexicana parece mantener su ritmo de crecimiento debido a la evolución favorable de la demanda interna y a las exportaciones a mercados diferentes a Estados Unidos, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su informe semanal difundido este domingo estimó que en el segundo trimestre de 2008 el Producto Interno Bruto (PIB) creció a una tasa anual cercana a tres por ciento, dato ligeramente superior al reportado el trimestre inmediato anterior de 2.6 por ciento y en línea con la estimación para todo 2008, de 2.8 por ciento. Sin embargo, este optimismo oficial sobre la buena marcha de la economía mexicana fue atemperado con los informes y pronósticos del autónomo Banco de México (BdeM), quien aumentó sus expectativas inflacionarias y redujo su estimación sobre el crecimiento económico de México. Estas previsiones fueron también avaladas por la encuesta mensual realizada entre las más importantes empresas de consultoría económica nacionales y extranjeras. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/04/index.php?section=economia&article=028n1eco> Complicarán fenómenos naturales la exploración petrolera en aguas profundas Israel Rodríguez En la exploración y explotación de yacimientos en aguas profundas, además de las dificultades tecnológicas, Petróleos Mexicanos (Pemex) tendrá que enfrentar diversos fenómenos oceanográficos y meteorológicos, como corrientes marinas, oleaje y viento causados por ciclones y tormentas provenientes del hemisferio norte, concluye un estudio del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). De acuerdo con un amplio análisis elaborado por 12 científicos del programa de investigación de aguas profundas del IMP, además de los riesgos oceanográficos y meteorológicos identificados para la explotación en aguas profundas destacan también los sísmicos, geológicos y geotécnicos, como fallas y deformaciones en el fondo marino, deslizamientos, agua somera, gas e hidratos de gas, topografía escarpada y rocosa, acumulaciones salinas. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/04/index.php?section=sociedad&article=046n2soc> Exige la CNC al gobierno renegociar el tema agropecuario en el TLCAN Matilde Pérez U. Si la postura del gobierno es "abrirse a las prácticas en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para incluir temas laborales y ambientales, también debe tratarse el capítulo agropecuario"; asentó el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar. Al comentar las recientes declaraciones del secretario de Economía, Eduardo Sojo, en las cuales rechaza la disolución del acuerdo trilateral, pero sí considera establecer una nueva ronda de negociaciones comerciales con sus socios, el dirigente cenecista dijo que esa apertura debe ser para beneficio de los mexicanos. "La actual administración del PAN piensa que la luna es de queso y que existe el mercado libre y que las naciones ricas de América del Norte, Europa y Asia van a disminuir los subsidios a sus agricultores, cuando quienes mandan son las transnacionales y los gobierno poderosos"; abundó.